



Colegio Médico
de Chile

DECLARACIÓN PÚBLICA SOBRE POSTERGACIÓN TERCERA ETAPA HOSPITAL LAS HIGUERAS

Capítulo Médico Hospital Las Higueras Talcahuano

H. Consejo Regional Concepción Colegio Médico de Chile

TALCAHUANO, Octubre 28 de 2015

En relación a la decisión por parte del Gobierno de postergar la Tercera Etapa de la Normalización de nuestro establecimiento, el Capítulo Médico del Hospital Las Higueras de Talcahuano, perteneciente al Colegio Médico, Regional Concepción, nos vemos en la obligación de dar a conocer nuestra preocupación y opinión al respecto.

El proceso de Normalización ha sido un anhelo de los ciudadanos de Talcahuano y de todos los profesionales que laboramos en este centro, el cual es el segundo más importante de la región y uno de los principales de la zona centro sur del país.

Es un importante **polo de desarrollo de varias especialidades** tales como Urología, Cardiología, CEREDIM, (Centro Regional de Diagnóstico de la Mama) y Salud Mental, entre otras.

Es centro formador de todas las carreras de la Salud, tanto en pre como postgrado, incluyendo especialidades en falencia, tales como Neurología, Anestesiología y Psiquiatría.

Las dos primeras etapas de la Normalización fueron esenciales en el logro de metas sanitarias y de gestión, las cuales se verán truncadas si la tercera etapa se posterga o no realiza.

Esta tercera etapa considera lo más esencial del centro hospitalario, **los espacios de hospitalización, es decir, las camas**, recurso siempre en falencia, situación que en la actualidad obliga a mantener a pacientes hospitalizados por días en camillas y en condiciones indignas.

Se posterga también la modernización de unidades ambulatorias y cerradas en el área de salud mental, como son hospital de día infanto-juvenil y unidad de corta estadía de adultos. Hoy el hospital no cuenta con ninguna cama para ello.

Se pospone el incremento de cupos de hemodiálisis para pacientes GES, con el que se pensaba disminuir la compra de servicio al sistema privado de salud y mejorar así la gestión financiera del hospital.

Por todo lo anterior, es que **esta medida afecta negativamente a la comunidad hospitalaria que**

confió en los anuncios de la Sra. Ministra de Salud en junio de este año cuando comunica que a fines de este año o inicios del 2016 se iniciaría la tercera etapa de normalización.

Estamos convencidos de que, incluso existiendo dificultades económicas, la salud de las personas no puede esperar.

Atención digna y de calidad siempre ha sido nuestro norte. Talcahuano, Hualpén, Tomé, Penco y toda la comunidad hospitalaria del Hospital Las Higueras merece que se inicie la última etapa de normalización AHORA.

¡Que se cumpla la palabra!

Dr. Juan Enríquez Guzmán
Presidente Regional Concepción
Colegio Médico de Chile A. G.

Dra. Patricia Sánchez Krause
Presidenta Capítulo Médico
Hospital Las Higueras